

# KOCHI 2012 ROTARY 2013 CLUB SINCE 1937



2012-13年度国際RIテーマ

## 週報



Weekly report 第3093回 2012年9月11日 2012年9月18日発行

### ● 会長挨拶



今朝、日本国が尖閣列島の国有化を発表しました。先日来、私がブツブツぼやいていたことが少し前に進んだような気がします。

先週の情報集会にご参加の皆様、本当にお疲れさまでした。会員の皆さんと少人数で膝を突き合わせて、ビールを飲みながら親しくお話をするというのは、大変楽しい時間で、素晴らしい経験でした。高知RCの皆さんが知識だけではなくて、人間的にも高いレベルの方々だと改めて強く感じました。ただ、私は毎晩飲み過ぎて週末はへろへろになって、大変反省しています。

日曜日には米山奨学会の協議会が開かれました。関ガバナーエレクトが挨拶の中で奨学生に対して「それぞれの自分の国に役に立つ人間になって欲しい。我々はそれを支援しているのだ」と強い口調でおっしゃったメッセージが印象的でした。しかし私はだからこそ、奨学金は、既に一等国になったつもりで、世界第2のお金持ちと自負している中国を対象にするのではなくて、東南アジアやアフリカの、本当の途上国の人々を対象にするべきではないかというふうにも感じました。同様に、短期・長期の交換学生の件でも、川添元会長がやろうとして、残念ながらとん挫してしまいましたが、日本は自ら途上国を脱して追いつけ追い越せの立場を卒業したわけですから、今後は手を差し伸べられる側ではなくて、手を差し伸べる側に回りたい。アメリカなど白人に対する一種のコンプレッ

クスも我々は払拭しているはずですから、そういう国ではなくて、むしろ東南アジアの途上国とこういう交換を行って、我々日本人の存在感、日本の存在感を示し、相手国の理解や支援につなげることができないものかとも思いました。

物事は始める時よりも変えたり、やめたりする時の方がはるかにエネルギーや勇気が必要だということは、皆さんご存じのとおりです。日本人というのは、一旦決めた法律や規則、やり方というのをなかなか変えられない、決められない国民とも言われています。そういう性癖が日本人にはあるように思います。しかし、我々は必要な時には変えていかなければいけない。今が駄目だと思うから、それを変えようじゃないか。今が駄目だからこそ今を変えようという時に総論はイエスと言った人が、いざ各論になると今までできていたことができなくなる。今まではうまくいっていたのにと反対論が起きて結局何も変えられなくなる。現状に問題があっても、何一つ変えられないと言われていた今の政治のような、この状況が営々と続いて、ひいては日本という国が茹でガエルになって衰亡していくのではないかと心から心配しています。

アインシュタインの言葉に「問題は、それを発生させたと同じレベルの意識では何一つ解決することはできない。意識レベルを変えよ」という言葉があります。多くの叡智溢れる会員を擁する高知RCこそ、今までこうやっていたからではなくて、問題に気が付いたら、小さな事柄でも1つずつ意識レベルを上げて議論し、改善し、解決していく姿勢を保とうではありませんか。

### 高知クラスが心を1つにして支える 関裕司ガバナーエレクト

#### ■活動報告

- 9月11-13日の研修は、GETS (Governor Elects Training Seminar ガバナーエレクト研修セミナー) 日本の34地区のGEが夫婦で研修を受けた。11月にも第2回が行われる予定。→4ページ目に関連写真
  - 9月15日(土)は高松で2670地区の新世代交換事業の反省会に出席した。
    - ◎ロータリーの事業の中核を占める青少年交換事業には、大きく分けて3グループがある。
      - ①IAC(インターアクト)→12-18歳の中学生を対象とする
      - ②RAC(ローターアクト)→18-30歳の若者を対象
      - ③新世代交換→18-25歳の若者に最高3ヶ月の外国訪問、留学の機会を与える
- 尚、IAC,RACは過去数十年にわたっておこなわれているが、新世代交換は今年初めて、高松RCがアメリカの学生1名を6-8月に受け入れたもの。その経験を話し合い、来年以降も可能な限り実施することになった。

■ 今更聞けないロータリー用語

- PETS (President Elects Training Seminar) …各 RC の次期会長の研修会
- DTTS (District Trainer Training Seminar) …各地区の研修リーダーの研修会



### ■本日のプログラム [ 9月18日 ]

情報集会報告

|       |         |
|-------|---------|
| 会 長   | 千 頭 邦 夫 |
| 副 会 長 | 広 末 幸 彦 |
| 幹 事   | 中 村 裕 司 |
| 副 幹 事 | 前 田 道 雄 |
| 会報責任者 | 吉 門 文 恵 |

● **ロータリーソング** 「四つのテスト」

● **今週のピアノ曲** 「渚のアデリーヌ」 ピアノ演奏：山内りり会員

● **お客様**

火曜会 森本美奈子さん 安光紀保子さん

● **職業奉仕委員会**

10月23日、旭食品さんの新本社で職場例会を行います。ぜひとも参加をお願いします。

● **会長報告**

高知クラブは今年創立75周年を迎えます。当クラブとしては特別な行事は何もありませんが、田中作次RI会長からお祝いの言葉が届いています。

● **幹事報告**

- ・本日、例会場変更のためにメールボックスがありません。週報はテーブルに置いてありますが、その他の書類については、来週三翠園で受け取ってください
- ・駐車場利用者は受付に駐車券を用意してあります
- ・「ロータリーの友」英語版が発行されます。希望者は事務局まで



◆ **情報集会の報告** テーマ「高知クラブが心を一つにして支える関裕司ガバナーエレクト」

◎9月4日 A班 (発表・村田 功会員)

久しぶりに高知RCからガバナーが輩出されるが、過去にガバナーをされた方のお名前が挙がり、当時の世界大会、随行等々の話を聞きました。



ガバナー支えるために、

1. 世界大会について
  - ・リスボン大会に、何とかスケジュールを組んでみんなでいきたい
  - ・招聘状があれば、会社に対しても行きやすいかもしれない
  - ・ツアーを組んで行ってはどうか
2. 随行員について
  - ・しっかり予定を組んで、ガバナーを支えていこう
3. 地区大会について
  - ・過去の大会を参考にしながら、直近のアイデアも必要
  - ・運営のプロにアドバイスをもらってはどうか
  - ・基調講演は、中身で勝負するのか、人を集められる有名人にするのか決めないといけない
  - ・ガバナー事務局とロータリー事務局とのタイアップ、協力も必要

最後に結論として、会員のコンセンサス、合意とか

意思統一をしっかりと醸成して、ガバナーに恥をかかせないようにしようということでした。

◎9月4日 B班 (発表・高野一郎会員)



- ・ガバナーとは何か、ガバナーの資格、歴史、就任するまで等々、リーダーから講演があり、ガバナーに対しての知識を深めた後、高知県からガバナーとして、どのような方が出ているか、仕事の中身、アテンド業務の説明がありました。
- ・ガバナーの仕事はガバナーにしかできないが、代表幹事を含めてアテンドはみんなで支えることができるので、出向しているメンバーだけではなく、四国のメンバーで支えるガバナーとして、それぞれが担っていくことが大事ではないか。
- ・3月の地区協議会では、高知は1カ所で収容できる会場がないのであらかじめ準備をし、特に運営面でのお手伝いが大事ではないか。
- ・74クラブを訪問する際には、それを補佐するメンバーは特定ではなくて、全員で振り分けてフォローしていくことが必要。
- ・会長からは、啓蒙運動をして、ガバナーの仕組み



やガバナー補佐等について知っていくことが必要ではないかとお話がありました

- せっかくガバナー事務局ができたので、ここで職場例会を開催していつでも遊びに行けるようなフレキシブルな交流をし、仕事内容等について知ることも重要ではないか。

最後に、やはり一番大変なのは関ガバナーであるため、全員で支える態勢をとっていくことが大切ではないかというリーダーの言葉で会を終了しました。

### ◎9月5日 A班 (発表・小寺啓介会員)

「心を1つにして支えるのは当たり前じゃないか」という言葉を発端に議論が始まりました。

ガバナーとは何をする人かという質問に対して、

- ロータリー本部の意向を四国ゾーンに伝える四国ゾーンのトップであるため、74あるクラブを全て訪問する必要がある
- 多くの地区行事にガバナーエレクトの時から出席する

#### 地区大会について

- セレモニーのためのセレモニーになっているのではないか。昔はもっと質素で地味だった。
- 本質を離れてきているのではないか。
- パターン化してきている

#### 関ガバナーに期待すること

- 改革をして欲しい
- やるべきことと、不要なことの線引きをして欲しい
- 無駄を排して華美をやめる
- 関さんがガバナーを引き受け時の挨拶が素晴らしかったので、大いに期待できる

#### 関ガバナーの人柄について

- 年下の人間にも気さくにしていただける
- 要領よくしようとする人には怖い存在だが、筋を通す人には怖くない
- 女性に優しい



- 寂しがりやである
- 豪快で繊細  
その他の意見
- 情報集会はよい会なので、その週の例会の出席扱いにできないか。高知クラブのローカルルールとして適用できないか検討してはないか
- 会長挨拶のダジャレが上達して面白くなった

### ◎9月5日 B班 (発表・田中康晶会員)

- 来年度のR Iの方針に則ったサポートなり支援でいろんな行動をとることが大前提にある
- そのために、今から関ガバナーエレクトのスケジュールやガバナーの役割、仕事内容について、1度みんなで学ぶ機会を設けてはどうか。
- 来年7月からではなくて、今から支えていかなくてはいけない。3月のPETS等々はみんなで支えていきたい
- ガバナーはもちろん、地区代表幹事も大変なので代表幹事も含めて、全員が全員を支えるという気持ちでやっていかなければいけないという意思統一ができた
- 来年度の会長も重要で、ガバナー事務所との連携が不可欠
- 過去の経験や実績は重要なので、北クラブの掛水さんが2回目のガバナーをした時に高知クラブが支えたこと等、学ぶ機会があればいい
- 地区大会の成功は不可欠であるため、県内の他クラブを巻き込んで全員で盛り上げていかなければならない
- ガバナー公式訪問には、可能であれば全員が交代で同行できる形があればいい
- ロータリークラブ全体の行事に関しても、ガバナーを輩出しているクラブとしての意識を持ち、参加することが大事
- 会員一人ひとりがロータリアンとしての自覚を持って行動する



### ◆ 米山奨学会分区分協議会報告

協議会の内容は、現在、米山奨学生としてお世話をしている留学生6人の内、4人に卓話をしてもらいました。

彼らのハングリー精神というか、日本へ勉強に来たい、何かを学んでそれを自分の国に役立てたいという気持ちや苦勞がよく分かりました。そしてそれを支える米山記念奨学金に対しては非常に感謝しているという言葉聞いて、ロータリーはこういう人たちの役に立っているんだなとしみじみ感じました。今後は、米山奨学会の活動が、もう少し皆さんにも分かるようになればいいなと思いました。



◇ 例 会 変 更 ◇

|        |        |           |          |        |           |
|--------|--------|-----------|----------|--------|-----------|
| 高知中央RC | 9月20日  | 夜間例会(城)   | 高知西RC    | 9月28日  | 夜間例会(三)   |
| 高知RC   | 10月2日  | 創立夜間例会(三) | 高知ロイヤルRC | 10月9日  | 月見夜間例会(旭) |
| 高知東RC  | 10月10日 | 創立夜間例会(阪) | 高知中央RC   | 10月11日 | 夜間例会(城)   |
| 高知西RC  | 10月12日 | 職場例会(三)   | 高知北RC    | 10月15日 | 月見夜間例会(三) |
| 高知RC   | 10月23日 | 職場例会(三)   | 高知東RC    | 10月31日 | 職場例会(阪)   |

※サインメーキャップのできるホテル (三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…高知新阪急ホテル (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

◇ 出 席 率 ◇

|       | 総数     | 出席 | 欠席 | メークアップ | 出席率   |
|-------|--------|----|----|--------|-------|
| 9月11日 | 87     | 50 | 22 | 8      | 72.50 |
| 8月28日 | (-5)87 | 62 | 6  | 14     | 92.68 |



 **ニコニコ箱**

- 野崎 貴典** お誕生日お祝いいただきありがとうございました。先週は自分が該当していることをすっかり忘れてました。先週、土曜日から吉田茂のドラマが始まりました。5回シリーズです。骨太のドラマです。ぜひ見てください。また17日の午前8時から仁淀川流域で取材しました“光る森”と題した番組が放送になります。美しい映像です。こちらもご覧いただければと思います。
- 中村 裕司** 先週の情報集会、リーダー、サブリーダーはじめ、皆様ご協力ありがとうございました。特に4日間8会場を蝶のように舞っていただきました会長、本当にお疲れさまでした。
- 吉門 文恵** 情報集会を欠席しました。ごめんなさい。南の島でフラダンスならぬフラフラしておりました。
- 松岡 宣明** 第一例会時に結婚記念日を祝っていただきましてありがとうございました。当日、出張で不在でしたので本日ニコニコします。
- 大久保千堯** 家内の誕生日にお花をお贈りいただきましてありがとうございました。彼女も大台を越えたようです。

◇9/11-13 ガバナーエレクト及び配偶者研修会・ロータリーコーディネーター会議の様子/東京



● 累計額 [9月11日現在]

|       |          |                                |         |       |         |
|-------|----------|--------------------------------|---------|-------|---------|
| ニコニコ箱 | 261,500円 | ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金 | 38,424円 | ポリオ募金 | 76,300円 |
|-------|----------|--------------------------------|---------|-------|---------|

■次週のプログラム [9月25日]

会員スピーチ  
小山 勝久 会員

創 立 昭和12年10月  
例 会 日 火曜日 12:30~13:30  
例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131  
事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階  
TEL(824)8660 FAX(824)2529  
HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>